

**TERCERA ACTA DE SESIÓN 2024.
SEGUNDA SESION ORDINARIA
18 DE DICIEMBRE DE 2024
COMISIÓN EDILICIA DE CULTURA
DEL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE OCOTLÁN, JALISCO.
ADMINISTRACIÓN 2024-2027**

En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 11:14 de horas con cincuenta y ocho minutos del día 18 de diciembre de 2024 dos mil veinticuatro, en el Recinto Oficial del Honorable Ayuntamiento y en apego a lo establecido por los artículos 27 y 29 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco; 39, artículos 40, 41, 44, 45, 47 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco; conformado por las y los regidores **CC. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIÉRREZ, ANA MARIA CHAPA GARZA, MANUEL GUTIERREZ MUÑOZ, JOSUE ÁVILA MORENO, DEYSI NALLELYL Y ÁNGEL HERNANDEZ**, Presidenta y vocales respectivamente, tienen a bien llevar a cabo la **SEGUNDA SESION ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE ASISTENCIA SOCIAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA**, la cual siguió su curso de la siguiente manera: -----

DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA:

PRIMER PUNTO. - Al desahogo del primer punto del orden del día, **LA C. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIÉRREZ**, Presidenta de la Comisión, dio lectura a la **LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL** la cual resultó de la siguiente forma: -----

No.	Nombre	Cargo	Asistencia
1.-	C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez	Presidenta	Presente
2.-	C. Ana María Chapa Garza	Vocal	Presente
3.-	C. Manuel Gutiérrez Muñoz	Vocal	Presente
4.-	C. Josué Ávila Moreno	Vocal	Ausente
5.-	C. Deysi Nallely Ángel Hernández	Vocal	Ausente

La C. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIERREZ Presidenta de la Comisión, informó sobre la **EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL** para llevar a cabo la Sesión de Comisión, ya que nos encontramos 3 seis de los 5 cinco regidores pertenecientes a la comisión edilicia declaro que son válidos los acuerdos que se tomen en ella, así mismo solicitó la justificación de la C. Deysi Nallely Ángel Hernández y del C. Josué Ávila Moreno debido a

PÁGINA 1/8

cuestiones de agenda laborable les pido por lo se pueda justificar su asistencia, si quien esté a favor, lo manifiesten levantando su mano:-----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1.-	C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez	Presidenta	A Favor
2.-	C. Ana María Chapa Garza	Vocal	A Favor
3.-	C. Manuel Gutiérrez Muñoz	Vocal	A Favor
RESULTADO DE LA VOTACIÓN			
Votos a favor: 03			
Votos en contra: 0			
Abstención: 0			

SEGUNDO PUNTO.- Al desahogo del primer punto del orden del día, **LA C. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIÉRREZ**, Presidenta de la Comisión, **LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA Y DISPENSA DE LOS DOCUMENTOS PREVIAMENTE ENTREGADOS.**

ORDEN DEL DÍA:

1. Lista de Asistencia y verificación del quórum legal.
2. Lectura y aprobación del orden del día y dispensa de los documentos previamente entregados.
3. Aprobación del contenido del acta de la comisión edilicia de Cultura de fecha 26 de noviembre de 2024.
4. Informe de actividades de la dirección de cultura.
5. Asuntos varios.
6. Clausura de la sesión

LA C. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIÉRREZ; Está a consideración el orden del día, ¿si alguien tiene alguna observación o modificación? No existiendo ninguna, solicito en votación económica quien esté a favor, lo manifiesten levantando su mano:

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1.-	C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez	Presidenta	A Favor
2.-	C. Ana María Chapa Garza	Vocal	A Favor
3.-	C. Manuel Gutiérrez Muñoz	Vocal	A Favor
RESULTADO DE LA VOTACIÓN			
Votos a favor: 03			
Votos en contra: 0			
Abstención: 0			

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

TERCER PUNTO: Abordando el tercer punto, La C. **SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIERREZ**, Presidenta de la Comisión; **APROBACIÓN DEL CONTENIDO DEL ACTA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CULTURA DE FECHA 26 DE NOVIEMBRE DE 2024.** Con fundamento en el artículo 23 inciso b del reglamento de organización y funcionamiento del ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco se pone a consideración el contenido del acta anterior, por lo que sí es de aprobarse pido a los presentes manifestarlo levantando su mano. -----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1.-	C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez	Presidenta	A Favor
2.-	C. Ana María Chapa Garza	Vocal	A Favor
3.-	C. Manuel Gutiérrez Muñoz	Vocal	A Favor
RESULTADO DE LA VOTACIÓN			
Votos a favor: 03			
Votos en contra: 0			
Abstención: 0			

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

CUARTO PUNTO: La C. **PRESIDENTA DE LA COMISIÓN C. SILVIA ILIANA GUTIERREZ VILLARRUEL** en lo referente al cuarto punto; **Informe de actividades de la dirección de cultura.** Informe de actividades de la Dirección de Cultura que se le solicito a la encargada de la casa de la cultura presentado por la C. Irma Flores Gutiérrez. A quien agradezco su presencia por lo que sí es de autorizarse el uso de la voz pido a los presentes manifestarlo levantando su mano. -----

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1.-	C. Ana María Chapa Garza	Vocal	
2.-	C. Manuel Gutiérrez Muñoz	Vocal	
3.-	C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez	Presidenta	
RESULTADO DE LA VOTACIÓN			
Votos a favor: 3			
Votos en contra:			
Abstención:			

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con tres votos a favor de los regidores presentes. -----

En uso de la voz la C. Irma Flores Gutiérrez dio a conocer "Decirles que el horario de la casa de la cultura es de lunes a domingo de 9 de la mañana a 9 de la noche, de las actividades que voy a comentarles, partir del primero de octubre a la fecha y algunos otros que van hacer, la casa de la cultura Wilfrido Iñiguez Jaramillo cuenta con la sala de reuniones Bicentenario Arturo Hermosillo y la Sala de Música Wilfrido Iñiguez Jaramillo, el auditorio municipal Manuel Enríquez en las que se atiende principalmente a las instituciones educativas, instituciones gubernamentales, dependencias municipales, asociaciones civiles y sociedad civil en general , proporcionando atención en nuestros espacios, de la Cada de la Cultura de pende el Museo de Historia y Antropología de Ocotlán, cuatro bibliotecas públicas una en San Martin de Zula, otra en Rancho Viejo, otra en Arboledas y la Rogelio Álvarez que está ahí mismo en la Casa de la Cultura, la orquesta sinfónica ECOS Música para la Paz que se encuentra ubicada en el núcleo del Nuevo Fuerte, se atiende una agenda cultural de fechas importantes que me hicieron llegar los historiadores de Ocotlán para posibles eventos, las actividades que realizamos son exposiciones de artes plásticas, los domingos culturales, recitales de piano y violín etcétera, se cuenta con 17 talleres culturales, se descentraliza la cultura en colonias, delegaciones y rancherías, se hace el "Encuentro de dos Culturas" del uno al seis de marzo y el "Festival Cultural" del veinte de septiembre al tres de octubre, eso es básicamente lo que se hace en cultura, los horarios y decirles que los eventos realizados del primero de Octubre a esta fecha de diciembre son aproximadamente cuarenta y tres y once descentralizados, donde hemos atendido a un número bastante importante de personas, y no sé si tengan alguna pregunta, les voy a dar por escrito si me permiten más o menos los eventos que se han atendido a la fecha, se tienen por ejemplo grupos como las Danzas Autóctonas que nos piden apoyo y es donde nosotros las tomamos en cuenta para el informe si bien no pertenecen a Casa de la Cultura si nos piden el apoyo como por ejemplo con el transporte para ir a participar a la "Romería" también ese tipo de apoyo lo tomamos en el informe porque pues finalmente son recursos públicos los que se están utilizando ¿una pregunta?-----

En uso de la voz la C. ANA MARÍA CHAPA GARZA planteó: "¿Qué clases hay ahorita?" -----
Acto seguido en uso de la voz la C. Irma Flores Gutiérrez respondió: "Bueno la lista es un poco extensa danza polinesia, danza árabe, música, y canto, danza folclórica, música autóctona, música latinoamericana, clase de instrumentos con el maestro Héctor Castillo, que es un maestro muy completo, hay cuatro maestros de artes plásticas alguno de ellos

están descentralizados, también ahorita hay taller de Lengua de señas si bien ahorita no está considerado como un taller cultural, no lo estamos haciendo como un... clases como algo que tenga que ver con Educación, lo estamos haciendo como un taller de amigos en donde se están integrando personas que escuchan y personas que no escuchan para realmente poderlas integrar y se les invita de que si de alguna manera ellos quieren hacerlo más profesional esta como por ejemplo la escuela que esta allá para Tabachines el CADI y ahí hay clases, se les invita ir a una escuela donde si es escuela, si dan papeles en cuanto a saber lengua de señas pero ahí lo hacemos entre amigos.-----

Acto seguido en uso de la voz la C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez expuso: "En realidad son talleres de danza, talleres de música, talleres de artes plásticas, teatro, recibimos muy pocos talleres ya se irán incrementando a partir de enero, muy abandonada Casa de la Cultura. -----

Acto seguido en uso de la voz la C. Irma Flores Gutiérrez refirió: Muy abandonada Casa de la Cultura, también se hizo una limpieza bastante grande y todavía no terminamos en donde yo he pedido con Iliana se nos dé recurso para arreglar por lo menos las paredes están demasiado dañadas, el salón de música era una bodega literal no se podía pasar, el piano estaba... agua metiéndose por donde quiera, la verdad, estaba en condiciones lamentables hemos, el auditorio no tenía luz conseguimos cable para poner porque no teníamos recurso y es un cable bastante grande, era un cable de más de cincuenta metros qué se necesitaba para ponerle luz al auditorio ese que es de tres polos se hizo eso, también se ha conseguido como el arreglo del aire acondicionado todo eso lo hemos hecho con mucho esfuerzo y la gente que está ahí, poca gente sabe que el horario es de nueve a nueve si es que y no se descansa ni un solo día, este, la gente que está ahí digo si esta comandado por mí, honestamente si me he llevado una friega la gente porque son puros nuevos y conocen y la gente pues toda y toda la gente quiere sacar de ahí todo. -----

En uso de la voz la C. Ana María Chapa Garza agradeció: "Muy bien, muchas gracias Irma". -----

En uso de la voz Manuel Gutiérrez Muñoz refirió: "Con su permiso presidenta, este, es muy importante más que nada la cultura en todos los pueblos y en México hay que buscar formas de legislar normas, iniciativas porque realmente es la pantalla que en cuanto llegan los turistas llegan, es la pantalla, y digan vamos a la Casa de la Cultura que hay eventos es donde llegan primero, las últimas reuniones que hemos tenido han estado llegando unas personas que no son de aquí y llegan viendo de hecho el mismo sábado a

mí me dio mucha pena porque estábamos comiendo llegaron unas personas analizando los cuadros, no eran de aquí las personas y voltean para donde estábamos teníamos unos cuadros pero teníamos las tortas ahí y como la verdad no se animaron y tuvieron que saltar esos y seguirle, es la imagen entonces yo creo que si tenemos que apostarle mucho a la cultura y sobre todo apoyar que penetren a todo el municipio porque están muy bien todos esos talleres están muy bien todas esas actividades yo creo que es una idea llegar y hacer un taller de artes plásticas donde sea arte abstracto donde lleven litros de pintura buscar donde se llenen y avienten la pintura y pongan su caballete y a que se embarre todo lo que haya como para que se desfoguen de su situación en la que andan vas a ser hasta un atractivo porque pues dicen vamos a la Casa de la cultura y los pintamos todo y hasta los papas hasta llegan y es algo ya eufórico todo eso son ideas pero si hacer algo atractivo para aumentarte para que lleguen más gente, más personas yo creo que si es muy muy importante apoyar y la otra dentro de los eventos, no sé si se pueda creo que si nos tocó ver grupos folclóricos, música folclórica, latinoamericana yo recuerdo cuando estaba hace muchísimos años la Casa de la Cultura donde está ahorita el museo, estuvo, hacían unos conciertos que llegaba un grupo que se llamaba Toma ¿si lo recuerdan? Entonces yo recuerdo que se abarrotaba de gente, de muchachos, de gente que estaban ahí escuchando y hablaban del porque era el chamaco, porque era la quena, que características, y luego hacían un poquito como recuerdos y situaciones que decían en tal parte hacían este tipo de danzas, que era para cual dioses, dan un poquito de las leyendas como que eso también sumaba yo recuerdo mucho yo estaba chico, pero yo recuerdo que eran bastantes personas".-----

En uso de la voz C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez menciona: "En el caso de la Casa de la cultura si hay un maestro que da música así prehispánica y cuando da sus conciertos también explica el origen de la canción el origen de la canción, el maestro Víctor Castillo, desgraciadamente cuesta trabajo que la gente se interese, hay que trabajar mucho de qué manera se puede que la gente que le interese y también ir llegando a la juventud por medio de las escuelas, unos de los planes de trabajo es trabajar mucho con Educación, con el Regidor Edwin, con el maestro Lalo para ir llegando a los jóvenes y los niños porque en las condiciones en las que recibimos la Casa de la Cultura eran los talleres eran sin gente porque ya no había motivación para los chicos ya ahorita hay talleres que están completamente llenos de como recibimos ahorita, están completamente llenos la finalidad de talleres descentralizados es también llegar a las colonias donde hay más

niños porque aquí en el dentro luego ya no hay tanta juventud los que vivimos aquí luego ya somos mayores pero en las colonias si, lo que yo si les pediría a ustedes como miembros de la comisión es que si hay algo que aprobar en ese sentido haya recurso por que desgraciadamente Cultura es de lo último por que primero se atiende a los servicios y yo creo que es muy importante el poder llevar actividades así a todas las personas”-----

Acto seguido en uso de la voz la C. Irma Flores Gutiérrez refirió: “Para comentarles en un curso reciente que estuvimos en Secretaría de Cultura nos decían que la Cultura ya es considerada un derecho para las personas, esto que quiere decir, que ya destinarle un recurso para que llegue a más personas, a más gente, y con cierta regularidad si tratamos de incluir, ya lo dijo la regidora, a las escuelas donde lamentablemente en una valoración de este tema comentaron que eras más con los niños por que los jóvenes ahorita están totalmente perdidos y contestándole al Regidor Manuel sobre el tema de los recursos, si también hacen programas federales y estatales en donde se baja recurso para tener más maestros como es Fondo Talleres, el PROFES para eventos culturales, Fondo Jalisco de Animación Cultural para remozamiento de la dependencia y del PAyC que es un programa federal donde se cierre la sala un recinto de calidad es un recurso federal donde estamos buscando que se ponga aire acondicionado en el auditorio y se cierre la sala para que realmente un recinto de calidad, este es un recurso federal donde se pueden pedir hasta un millón y medio de pesos y el ayuntamiento tendría que poner la otra mitad, sin embargo, no estamos siendo tan ambiciosos para que si se pueda hacer el recurso nada más sería el aire acondicionado y la sala que más o menos estamos hablando de setecientos cincuenta mil pesos por parte del ayuntamiento y del PAyC a ver si se lograra en este año hemos salido beneficiados no con recurso pero si nos hacen llegar papeles donde ya nos dijeron que nos van a poner a una persona para darles seguimiento por que ya se ha metido varias veces y este último año que lo metí nos dieron una carta de que ya estaba aprobado pero en espera de recurso”-----

En uso de la voz la C. Ana María Chapa Garza cuestionó: ¿no hay límite de tiempo? -----

Acto seguido en uso de la voz la C. Irma Flores Gutiérrez contestó: “Ya te dicen no hay recurso y vuélvelo a jugar la próxima vez y te doy el número de teléfono y tengo hasta el oficio que mandaron para que le dé seguimiento para también el programa de ECOS es un convenio de colaboración y todo es recurso del estado y federal con el municipio, pero no hay muchos”-----



En uso de la voz Manuel Gutiérrez Muñoz instó: Es verlo ¿no? porque si vemos en la proyección del presupuesto no metimos nada para cultura-----

En uso de la voz C. Silvia Iliana Villarruel Gutiérrez refirió: "Si son, se hizo, se trabajó con él con el seis millones, pero si se destinó, te agradezco mucho Irma por a ver venido".....

QUINTO PUNTO: La C. **PRESIDENTA DE LA COMISIÓN C. SILVIA ILIANA GUTIERREZ VILLARRUEL** en lo referente al quinto punto; **ASUNTOS VARIOS**, se informa que no existe algún asunto más a tratar paso al siguiente-----

SEXTO PUNTO: La C. **PRESIDENTA DE LA COMISIÓN C. SILVIA ILIANA GUTIERREZ VILLARRUEL**, en lo referente al sexto punto; **CLAUSURA DE LA SESION.** - No habiendo más asuntos que tratar, concluyó **LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CULTURA**, del H. Ayuntamiento Constitucional de Ocotlán, Jalisco, 2024-2027, siendo las 11:35 trece horas con tres minutos del día 18 de diciembre de 2024 dos mil veinticuatro. -----

18 DE DICIEMBRE DE 2024 OCOTLAN JALISCO.

ATENTAMENTE

"2024, AÑO DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL FEDERALISMO MEXICANO ASI COMO LA LIBERTAD Y SOBERANÍA DE LOS ESTADOS"



C. SILVIA ILIANA VILLARRUEL GUTIERREZ.
PRESIDENTA.



C. ANA MARÍA CHAPÁ GARZA
VOCAL



C. MANUEL GUTIÉRREZ MUÑOZ
VOCAL.

PÁGINA 8/8